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 LE MOT DU PRESIDENT 

 

Chers amicalistes  

 

C’est ma première adresse à l’ensemble des adhérents, en premier lieu je vous 

remercie, et particulièrement le conseil d’administration, de m’avoir élu à la tête 

de l’Amicale. Je renouvelle mes remerciements et ma gratitude au Général (2S) 

René Peter pour le travail accompli pendant 16 ans à sa tête. La nouvelle équipe, 

dont vous trouverez la composition ci-après, prend progressivement en compte les 

tâches de gestion de l’Amicale. Je lui fais confiance pour conserver, voire 

développer la dynamique existante et poursuivre les objectifs de soutien et de 

solidarité qui restent essentiels pour notre amicale. 

 

En 2024, de l’Asie du Sud-Est en passant par le Moyen-Orient et jusqu’aux portes de l’Europe, les tensions 

et conflits ont encore marqué l’année et démontrent la fragilité de l’équilibre mondial. Plus près de nous, 

l’instabilité institutionnelle et politique, la morosité économique et la grogne sociale qui règnent dans notre 

pays, incitent à voir l’avenir avec pessimisme. Mais l’année 2024 a été aussi celle des commémorations des 

80 ans du débarquement, des jeux olympiques et paralympiques, et de la réouverture de Notre Dame de 

Paris, des réussites qui permettent de conserver une lueur d’optimisme. 

Le régiment a été très sollicité en 2024, vous trouverez dans le mot du chef de corps un petit bilan. Vous y 

lirez aussi les perspectives à venir qui, avec le changement de posture stratégique, sont sources 

d’incertitudes. Mais la cohésion, la résilience et la pugnacité, qualités reconnues des parachutistes, doivent 

nous permettre de surmonter cette morosité ambiante donc « la main dessus et à bras fermes ».  

 

Vous trouverez dans ce BOAP, quelques rappels sur son fonctionnement ainsi qu’un calendrier des activités 

futures. Sur la garnison deux rendez-vous importants, le forum des parachutistes début avril et surtout le 

concert au profit des blessés le 12 mai à la halle aux grains. Pour le régiment outre les cérémonies 

traditionnelles de la fête du Train et de la Saint Michel, le régiment organisera des journées portes ouvertes 

le 17 et 18 mai et la passation de commandement du 1er RTP aura lieu le lundi 30 juin.  

Cocher ces dates afin de participer nombreux à ces événements !  

L’Amicale est votre association, faites-la vivre par votre présence ! 

 

En ce début d’année 2025, le conseil d’administration se joint à moi pour vous présenter tous nos meilleurs 

vœux. Bonne année et surtout bonne santé à tous, une pensée particulière pour nos compagnons partis trop 

tôt, pour ceux qui souffrent et enfin pour nos jeunes camarades d’active engagés en opérations extérieures 

ou intérieures. 
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LE MOT DU CHEF DE CORPS 

 

 

 Une fois encore, mais c’est la dernière en tant que chef de corps de ce 

magnifique régiment, j’adresse mes vœux les plus chaleureux à l’ensemble 

des amicalistes et à l’amicale du 1er RTP.  

 

L’année 2024 a vu le renouvellement du bureau de l’Amicale et je souhaite 

profiter de ces quelques lignes pour remercier vivement et sincèrement le 

général René Peter, ainsi que son bureau. Je peux témoigner de l’énergie 

hors du commun et de l’investissement sans faille qu’ils ont déployés afin 

de conserver et développer une amicale dynamique et rayonnante, au plus 

près du régiment, soucieuse de l’appuyer en toutes circonstances, souvent 

dans l’ombre. J’ai naturellement une pensée pour ceux qui nous ont quitté, 

nombreux cette année, et leurs familles.  

Je renouvelle mes vœux de succès au lieutenant-colonel Bernard et au nouveau bureau. Ils ont toute ma 

confiance et celle du régiment, et je ne doute pas que les liens indissolubles qui unissent le régiment à son 

amicale seront encore renforcés.  

 

Sans être exhaustif, un retour rapide sur 2024 montre que cette année n’aura laissé que peu de répit aux 

parachutistes du 1er RTP. Sur le plan opérationnel en particulier, le régiment a permis à la France d’être la 

première nation occidentale à participer aux largages humanitaires sur la bande de Gaza. S’en est suivie une 

phase d’attente où près de la moitié des effectifs était en alerte, prête à intervenir dans le cadre de l’échelon 

national d’urgence habituel mais aussi en renfort du dispositif mis en place pour la sécurisation des jeux 

olympiques de Paris. L’été aura finalement été assez calme avec l’engagement ponctuel d’une section. Le 

rythme n’a néanmoins pas faibli avec la reprise des déploiements sur la mission Sentinelle dès septembre et 

la projection d’une section en Martinique en octobre. La fin d’année et ce tout début d’année 2025 ne 

dérogent pas à la règle. Nos paras déployés au Tchad sont en train de réaliser le désengagement total de ce 

pays à marche plus que forcée, tandis qu’un petit détachement a quitté la métropole le 24 décembre pour 

renforcer le 2ème RPIMa dans l’aide apportée à Mayotte.  

Par le ciel, partout, pour tous ! le régiment a une fois encore fait honneur à sa devise en cette année 

particulière, marquant son 25ème anniversaire, qu’il a célébré de très belle manière place du Capitole. 

 

Comme l’année dernière, et sans douter des nombreuses surprises que nous réserve 2025, je me risque à 

vous livrer quelques orientations. Naturellement, la fin de notre présence massive et permanente en Afrique 

a une incidence majeure sur nos engagements et pose de nombreuses questions. L’incertitude ne signifie 

néanmoins pas l’inaction, loin s’en faut. Les traditionnelles OPEX en auto-relève sur ce continent laissent 

désormais leur place au déploiement ponctuel de détachements dans le cadre d’exercices ou d’opérations 

limitées dans le temps qui se multiplieront. Simultanément, le régiment devrait accroître progressivement sa 

présence sur le flanc est de l’Europe, tout en restant prêt à être engagé sur de nouvelles opérations qui ne 

manqueront pas au vu de l’instabilité géopolitique croissante. Si les incertitudes sont nombreuses, il est 

certain que l’heure du repos n’est pas encore venue. D’ailleurs, le régiment poursuit l’adaptation de la 

livraison par air aux avions de nouvelle génération et aux conflits de haute intensité et pousse de nombreux 

sujets dans le domaine capacitaire, avec des avancées qui devraient se concrétiser dès 2025 : on peut citer, 

entre autres, le largage TGH depuis l’A400M et colis-autoguidés.  

 

Au nom de l’ensemble du personnel du 1er RTP et en mon nom personnel, je vous souhaite à tous, ainsi qu’à 

ceux qui vous sont chers, une bonne et heureuse année. Que 2025 combles toutes vos attentes ! 
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80 ANS DU PARACHUTAGE 

 

Du 31 juillet au 2 aout 2024, l’amicale du régiment en la personne 

de son président et de son trésorier, a participé aux 

commémorations du 80ème anniversaire du grand parachutage sur 

le col des saisies en Savoie. 

 

Le 1er aout 1944, ce furent 76 avions bombardiers B17 américains 

qui larguèrent 899 containers sur la DZ Ebonite au col des 

Saisies, accompagnés de 7 paras américains de l’OSS (mission 

Union II dont 6 marines) 

Cette opération a permis d’armer complètement le bataillon Bulle 

qui va libérer Ugine et Albertville puis prendre une part très 

active à la libération de la Tarentaise. 

 

Une splendide prise d’armes le 1er aout avec la présence de 

détachement américains, légion étrangère, chasseur alpins, 

musique des chasseurs alpins et de nombreux camarades 

parachutistes de la région alpine. 

 

Le détachement du régiment présent pour des 

démonstrations dynamiques sur les parachutes et le largage 

en général était composé du maréchal des logis chef 

Laffont (ECL) brigadier-chef Neveu (ECL) brigadier-chef 

Tevahitua (ELA2) et du parachutiste de 1e Classe Tranoy 

(ELA2°). Leur prestation a vivement intéressé, voire 

passionné, une foule de sympathisants et de touristes et 

peut être de futurs paras. 
 

 

25e ANNIVERSAIRE DE LA CREATION DU 1er RTP 

ET FETE DE LA SAINT-MICHEL 2024 

 

C’est depuis mon fauteuil que j’assistai à ces deux 

évènements le mardi 1er octobre dernier, à partir de 

20h, sur la place du Capitole. 

 

La foule était déjà bien présente lorsque l’ascenseur 

du parking, m’achemina sur la Place du Capitole, 

accompagné de ma famille, ainsi que de mon dévoué 

frère d’Arme, j’ai nommé : « LMX ».  

Surgissait alors devant mes yeux, le prestigieux 

édifice de l’Hôtel de ville, réhaussé du drapeau 

tricolore en hologramme, projeté sur sa façade. 

 

 

Des « charges à larguer sur véhicules » disposées çà et là, autour du parvis, donnaient le thème aux 

« badauds » 

Le public et les familles de militaires s’y étaient rassemblés et un brouhaha s’élevait en faisant écho dans le 

crépuscule toulousain. 

L’heure de mise en place arriva trop vite, comme toujours, lorsque l’on retrouve d’anciens camarades de 

tous grades et pour certains, devenus civils… 
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J’eus le privilège de me retrouver entre les « récipiendaires » et les porte-drapeaux, qui plus est, face à la 

Musique de la 11ème B.P. 

Confortablement installé, la cérémonie débuta … Honneurs furent rendus à l’Étendard, passage des troupes 

en revue et lecture de l’ordre du jour, par le 

Général commandant la Brigade Parachutiste 

puis, vinrent les allocutions rendues aux 

récipiendaires. 

 

Une brève ondée passa et soudainement le chant 

du Régiment jaillit et s’éleva dans une ruelle 

adjacente … (Le chant d’un Régiment reflète 

son âme !) 

Le Chef de Corps, suivi de l’Étendard et ses 

troupes, défilèrent « à perfection », en traversant 

le parvis, frôlant le drapeau tricolore et ayant 

pour fond de tableau : le Capitole !  

Cette fresque, était tout simplement, magnifique 

et encore ému par le défilé du 1er RTP, un sentiment de fierté monta en moi, en réalisant que j’avais eu 

l’honneur de servir plusieurs années, dans cette unique et prestigieuse unité parachutiste. Je constatai avec 

admiration, que notre relève était assurée par tous ces jeunes, aux ordres d’un seul et même chef ! 

La parade étant malheureusement terminée, nous étions invités par le personnel de la Mairie à nous rendre 

au bien nommé : « salon des Illustres. » C’est à la suite des discours de plusieurs personnalités civiles et 

militaires, que nous fûmes invités à déguster un cocktail digne des « Illustres », au milieu de ce décor 

historique et entouré de compagnons d’arme, de tous grades confondus. 

Malheureusement, « toute bonne chose a une fin » et, c’est vers 23h, que nous avons pu nous saluer, afin de 

mieux se retrouver, avec cette inoubliable prestation, que nous a offert notre régiment, gravée à jamais dans 

ma mémoire et dans mon cœur ! MERCI. 

Adjudant-chef (er) Alain Potrel 
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VISITE CMAP DE MONTAUBAN le 10 octobre 2024. 

 

C’est par une belle matinée ensoleillée qui aurait en d’autres temps été propice à une séance de saut que 

quelques Amicalistes sont partis en direction de Montauban pour visiter la Cellule de Maintenance 

Automatisée des Parachutes (CMAP). 

Détachement appartenant au 3e Régiment du 

Matériel de MURET, la CMAP se compose 

de deux compagnies, la 14 e et la 15 e 

Compagnie de Maintenance Largage 

Parachutage, l’une dévolue au pliage et 

l’autre à la réparation. 

Accueillis à l‘entrée du quartier par 

l’Adjudant (TA) Alexandre Potrel, digne fils 

de l’ACH Popo, nous sommes 

immédiatement pris en compte pour les 

formalités d’entrée dans cette zone sécurisée 

puis dirigés vers un petit café d’accueil pour 

les quelques explications du déroulement de 

la journée. 

 

Sans plus attendre, nous sommes guidés dans ces 

bâtiments immenses afin de suivre le parcours d’un 

parachute dès son retour du saut dans les différentes 

étapes de sa remise en condition opérationnelle ou dans 

sa mise en réparation.  
Nous retrouvons l’ambiance particulière des SEPP 

(section d’entretien et de pliage des parachutes) que 

nous avons tous connus au RLA, à la BOMAP ou au 1 

er RTP. La chaleur des salles et l’hygrométrie maîtrisée 

accentuent cette ambiance propre aux MATPARA. 

Les explications par différents intervenants sous la 

houlette de Popo fils, s’enchainent jusqu’à la salle de 

pliage où le MATPARA conserve toute sa place et son savoir-faire. Les quelques épouses présentent sont 

impressionnées par le rythme de travail des plieurs mais aussi par leur allure athlétique … 

L’heure passe vite mais puisque les Amicalistes ne sont pas au rendement, il est temps de se diriger vers le 

point restauration pour la pose technique et chasser la poussière. 
 

 

 

Après un apéritif en terrasse, nous sommes accueillis 

à une table réservée pour un repas spécialement 

concocté pour nous et offert. C’est aussi l’occasion de 

remettre un petit présent de remerciement par notre 

Président à l’Adjoint du Commandant de 

détachement. Retenu par des obligations, le 

lieutenant-colonel Carruchet, chef de détachement 

nous rejoindra brièvement pour quelques mots et nous 

le retrouverons en fin de visite. 
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Après ce bon moment de convivialité, nous poursuivons par la 

visite de la Compagnie de réparation, tout d’abord avec la 

maintenance des systèmes Oxygène puis par les ateliers de 

réparation des voiles, harnais, équipements périphériques et 

autres savoirs faire de haute technicité en particulier le petit 

atelier broderie qui fit forte impression par ses réalisations. 

Nous terminons par le musée de la CMAP où chacun 

reconnaitra différents matériels utilisés à l’époque pour le saut 

mais aussi pour le largage. A la vue de tout ce matériel, les 

discussions le long du Mékong vont bon train. Mais il faut 

finir cette visite, c’est à ce moment que le Chef de 

Détachement viendra nous dire quelques mots et que nous 

pourrons par la voix de notre Président lui adresser nos 

remerciements pour ce formidable accueil et pour la qualité 

des intervenants. 

Nous reprenons la route vers 15H30 en laissant les valeureux 

Paras de la CMAP en partance pour le camp de Caylus pour 

une soirée de Saint Michel. 
Capitaine(er) Jean François George  

 

 

 

CEREMONIE D’HOMMAGE AUX VICTIMES DES OPEX. 

 

Comme chaque année depuis 21 ans, 

l’amicale du 1°Régiment du Train 

Parachutiste participe à la cérémonie 

d’hommage annuelle aux victimes des 

OPEX au cimetière de Lardenne près du 

carré militaire.  

Cette année, vendredi 22 novembre, elle a 

réuni 16 porte-drapeaux et une quarantaine 

de participants, plusieurs anciens des 

OPEX, de nombreux présidents 

d’associations patriotiques dont une forte 

représentation de l’UNP. Le délégué 

ANOPEX 09 avait fait le déplacement 

accompagné de son porte-drapeau. Le maire de Toulouse était représenté par un adjoint de la municipalité 

en charge de la mémoire et des associations. 

Plusieurs membres du bureau et quelques amicalistes, président en tête, Pascal Bernard, ont assisté à cette 

cérémonie organisée par le délégué départemental 31 de l’ANOPEX, Jean Claude Pavio, maître de 

cérémonie depuis 21 ans.  

A l’issue du traditionnel office religieux en l’église de Lardenne célébré par le père Willy, originaire de la 

RDC, le cortège s’est dirigé vers la stèle dédiée aux OPEX. 

Après une brève allocution prononcée par le maître de cérémonie, trois gerbes ont été déposées : une par le 

comité du Souvenir Français de Toulouse, celle de l’ANOPEX par le l’adjoint du DMD, lieutenant-colonel 

Cachau, accompagné par le délégué départemental 09 ANOPEX, Erick Huot-Marchand, ancien de la 

BOMAP et un ancien des OPEX, Lieutenant-colonel David Guiral, la troisième par le représentant du maire 

de Toulouse, Jean de Scorailles. 

Après la sonnerie aux morts, la minute de silence et la Marseillaise, les remerciements aux porte-drapeaux, 

le pot de l’amitié, offert par la municipalité de Toulouse, s’est déroulé dans le jardin du presbytère.  
Lieutenant-colonel (er) Jean Claude Pavio 
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COMMEMORATION ACCIDENT AERIEN DE CARBES 

 

 
Il y a 40 ans, le 23 novembre 1984, deux C160 Transall du Centre d’instruction des équipages de transport 

(CIET), alors stationnés sur l’ancienne base aérienne (BA) 101 Toulouse-Francazal, décollent pour une 

mission d’entraînement. Dans l’après-midi, les Transall F156 et F209  procèdent au largage de soldats du 

8e régiment de parachutistes d'infanterie de marine 8°RPIMa). La mission est un succès, les deux équipages 

prévoient un retour en basse altitude. Quelques minutes plus tard, les deux aéronefs se percutent dans un 

large virage. Les carlingues sont retrouvées sur la commune de Carbes, dans le Tarn. 

Au bilan, treize de nos frères d’armes ont perdu la vie dans cet accident, dont huit affectés au CIET et un 

venu de l’escadron de transport 2/64 « Anjou » : le commandant Poincelet (pilote commandant de bord), le 

commandant Florisiak (navigateur), le capitaine Julien (pilote), le lieutenant Galia (navigateur), le lieutenant 

Guyot (navigateur commandant de bord), le lieutenant Sire (pilote), le major Vochelet (mécanicien 

navigant), le major Borie (mécanicien) et l’adjudant Billard (pilote). Étaient également présents à bord, trois 

largueurs de la base opérationnelle mobile aéroporté (BOMAP), aujourd’hui connue sous le nom de 

1er régiment du train parachutiste (1er RTP), l’adjudant-chef Hupliez, l’adjudant-chef Natton et le sergent-

chef Thibault, ainsi qu’un photographe du Service d’information et de relations publiques de l’armée de 

l’Air (SIRPA AIR), l’adjudant-chef Ehrmann. 

Vendredi 25 octobre 2024, une commémoration 

s’est tenue à Carbes. À l'arrivée des familles et des 

autorités civiles et militaires, un moment de 

recueillement a eu lieu, en présence d’associations 

telles que l’Association nationale du transport 

aérien militaire (ANTAM), le Souvenir français, 

les Ailes brisées et l’Amicale du 1er RTP. Après 

une messe à l’église Saint-Martin de Carbes, la 

commémoration s’est poursuivie par une 

cérémonie militaire. Les honneurs ont d’abord été 

rendus aux quatorze drapeaux d’associations, 

suivis de la mise en place, près de la stèle 

commémorative, des drapeaux du CIET et du 1er RTP avec leurs gardes respectives. Après un mot de 

présentation, le représentant des aviateurs a prononcé un discours empreint de respect et de mémoire, 

rappelant l’importance de rendre hommage aux disparus. Les autorités ont ensuite déposé des gerbes de 

fleurs en leur honneur. L’appel des morts a résonné, suivi d’une minute de silence et de l’hymne national, 

instaurant un temps de profond recueillement. 

Lieutenant-colonel (er) Pascal Bernard 
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PV DE L’ASSEMBLEE GENERALE DE L’AMICALE DU 1ER REGIMENT DU TRAIN PARACHUTISTE. 

L’assemblée générale de l’Amicale du 1er RTP s’est tenue le jeudi 26 septembre 2024 dans la salle de 

cinéma du 1er RTP à Toulouse.  

Après avoir fait observer une minute de silence en mémoire de nos disparus de cette année, le secrétaire 

général a déclaré l’assemblée ouverte et rappelé l’ordre du jour : 

- le rapport moral ; 

- le rapport financier ; 

- le vote pour le renouvellement du conseil  d’administration. 

- les questions. 

Rapport moral 

Le secrétaire général établi un bilan global pour cette année 2024. L’Amicale du 1er RTP est en excellente 

situation. Cette assemblée générale est la dernière du président René Peter et le changement d’équipe 

dirigeante sera réalisé par la tenue d’un conseil d’administration à la fin de l’assemblée générale. 

D’une manière générale l’Amicale a maintenu le nombre d’activités annuelles, mais cela reste peu, et il faut 

donc rechercher des propositions d’activités auprès des adhérents. 

 

Effectifs 

Cette année nous enregistrons une diminution du nombre d’adhérents (-58). 

Ce résultat réside de la radiation de 106 adhérents pour non-paiement des cotisations touchant les adhérents 

en retard de 4, 5 ans et plus. Ces radiations continueront d’ailleurs au rythme des nouvelles adhésions afin 

d’assainir la liste des adhérents. 

Néanmoins l’Amicale continue d’attirer puisque nous enregistrons 48 adhésions sur l’année. 

Comme les années passées un effort reste à fournir pour augmenter le taux de recouvrement des cotisations, 

néanmoins nous notons une amélioration sensible de ce taux (de 53 à 68%) 

 

Actions du bureau 

Les récompenses pour acte de civisme ou comportement remarquable, au profit des militaires du régiment, 

ont été accordées en accord avec le commandement ainsi que les petites attentions en fin d’année au profit 

des militaires en opérations extérieures ou intérieurs. Cette année deux conducteurs parachutistes se sont 

distingués pendant le désengagement de Barkhane et   se sont vu remettre chacun une récompense. 

Comme les années précédentes, l’Amicale du 1er RTP a agi pour aider des adhérents dans des situations 

difficiles et souvent urgentes. Exemple récent avec le décès du père d’un adhérent dans une ile lointaine du 

pacifique. L’amicale l’a aidé à financer en partie les obsèques car la famille n’avait pas les moyens. Grace à 

la réactivité de l’association cet adhérent a pu assurer des funérailles dignes à son père. 

Le bureau avec l’appui du conseil d’administration veillera à développer ce type d’action de reconnaissance 

et de solidarité qui permet, d’une part de respecter les objectifs décrits dans les statuts, d’autre part de 

participer à la promotion de l’Amicale.  

 

Relations de l’Amicale  

En interne comme en externe, les relations, qu’entretient l’amicale, permettent de disposer d’un excellent 

réseau à la fois à l’écoute et réactif. 

Le commandement du régiment, les représentants de catégorie, ou encore le bureau environnement humain, 

et le service social, sont les correspondants privilégiés de l’amicale. Ce sont eux qui nous signalent les cas 

les plus problématiques qui méritent d’être pris en compte par l’Amicale. 

En externe l’amicale fait appel aux associations du monde combattant (FNAM, Entraide Parachutiste, …) ou 

encore aux organismes institutionnels tel que l’ONaCVG. 

 

Activités réalisées 

Comme l’an passé le niveau des activités est resté assez faible et lors des quelques activités réalisées la 

participation n’a pas été optimale. Dans ce domaine toutes les idées d’activités, de sorties et/ou de 
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rassemblement venant de nos adhérents ou non doivent faire l’objet de notre attention afin de diversifier les 

offres habituelles. 

L’amicale a participé à l’ensemble des cérémonies militaires au sein du régiment. Elle a aussi été présente 

lors des funérailles des adhérents disparus cette année et à plusieurs reprises aux manifestations 

commémoratives de la région 

En ce qui concerne la communication et l’information, l’Amicale dispose d’un site Web, qui a été mis à jour 

au cours du premier trimestre.  

Le bulletin d’information (BOAP) devient de plus en plus difficile à étoffer. Le secrétaire général réitère sa 

demande d’article venant des adhérents. 

 

Rapport financier 

L’amicale dispose d’un avoir financier suffisant à ses activités, cette année le résultat net est en progression 

d’environ 2000 €. 

Ce bilan positif est dû à trois facteurs, la progression du taux de recouvrement des cotisations, les économies 

faites sur les frais de fonctionnement du bureau et la bonne gestion de nos comptes. 

La comptabilité a été vérifiée par monsieur Didier Chamouton, vérificateur aux comptes le 12 septembre 

2024. 

Le secrétaire général demande à l’assemblée de voter (choix du vote à main levée retenu) l’approbation du 

rapport moral et de donner quitus du bilan financier : unanimité de l’assemblée. 

 

Election au conseil d’administration 

En préambule de cette élection, le président de l’Amicale prend la parole pour s’exprimer une dernière fois 

devant l’assemblée générale. Il confirme son souhait de quitter les fonctions de président, il redit son 

attachement à l’amicale et précise qu’il restera administrateur. 

Le secrétaire général demande à l’assemblée si le vote pour l’élection des membres du conseil 

d’administration doit se faire à bulletin secret ou à main levée, à l’unanimité le vote à main levé est retenu. 

D’une part, l’assemblée doit se prononcer, sur le renouvellement de cinq administrateurs arrivés en fin de 

mandat en 2024. 

Administrateurs à renouveler 5 

- Daniel Beaujot - Pascal Bernard – Luc Chevalier -Patrick Gonzalvez – José Penalver  

Administrateurs se représentant 3 

- Daniel Beaujot - Pascal Bernard – Luc Chevalier 

Administrateur ne se représentant pas 3 

- Patrick Gonzalvez – José Penalver - Daniel Soupart 

L’assemblée générale doit se prononcer cette année sur l’entrée au conseil d’administration d’un candidat 

qui s’est porté volontaire et remplit les conditions de candidature. 

Nouvelle candidature 1 

- Jean François George  

Le secrétaire général demande le vote de l’assemblée générale qui se prononce à l’unanimité pour les 

renouvellements et pour la nouvelle candidature. 

La composition du conseil à l’issu du vote est donc la suivante : 

MEMBRES ELUS : 19 

Beaujot – Bernard – Botteldoorn - Boucher – Chevalier – Combalbert – Dewilde –Dubois – Gagne - Gaulin 

– George - Hally – Laboure - Legardinier -Lanave – Letalleur – Pavio – Peter –– Turco. 

MEMBRES de DROIT : 8 

Président d’honneur : Travaillot 

Porte – drapeaux :   Hinard – Oberle – Lamouroux - Ouvrard 

Présidents de catégorie : LCL Richard -ADC Teulet- BCH Mouchet  

Questions diverses 

Monsieur Turco, administrateur, a mis en relation une grosse entreprise internationale et le régiment afin de 

développer des échanges dans le domaine des ressources humaines.  L’amicale participera à ces échanges 

afin d’aider à la reconversion de ses adhérents 
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BON SAUT ! 

 

Quand vous revenez d'un saut sur la DZ de 

Fonsorbes vous n'avez sans doute pas 

remarqué ce panneau. 

Au premier rond-point en arrivant à Plaisance 

du Touch au bout de la ligne droite, il y a sur 

la gauche un garage Renault Dacia. Un ancien 

para qui travaille là a fait installer un panneau 

avec d'un côté le logo de Renault Dacia bien 

sûr et de l'autre côté l'insigne de la 11ème 

Brigade Parachutiste. 

Qui plus est, il a fait installer un panneau 

identique mais de grande taille sur le toit du 

garage. Pour les pilotes ?  Non ! Pour les internautes. Si vous allez sur Maps et que vous regardez Plaisance 

du Touch en vue satellite, vous verrez bientôt ce panneau sur le toit. Pour le moment il n'y est pas car les 

mises à jour ne sont pas fréquentes. 

Si vous faites appel aux services du garage vous aurez droit à des prix ! 

Bravo à ce garagiste qui ne craint pas de se montrer fana paras. 
Colonel (er) Robert Travaillot  

 
VISITE AU PERSONNEL DE SERVICE 

 

 

 

A l’occasion des fêtes de fin d’année, l’Amicale participe au petit 

cocktail dinatoire organisé au profit du personnel de service au 

régiment. Au cours de ces rassemblements du 24 et 31 décembre, nous  

remettons  un petit présent à l’ensemble des militaires de permanence 

pour marquer notre soutien à ceux qui remplissent leur mission durant 

les festivités.   

 

 

 

 
 

 

VŒUX DU REGIMENT AU CHEF DE CORPS ET GALETTE 

 

Vendredi 17 janvier, après avoir effectué les tests 

TAP 2e partie par un temps glacial, le régiment et 

l’Amicale se sont retrouvés par partager la galette 

traditionnelle. Au cours de ce sympathique 

rassemblement le commandant en second, le 

lieutenant-colonel Hermann a présenté les vœux 

du régiment au chef de corps. Après un bilan 

exhaustif de l’année 2024, il a dressé un 

calendrier 2025 bien fourni. Le président a 

remercié le chef de corps et présenter aussi les 

vœux de l’Amicale au régiment. Au cours de cette 

réunion, le président a remis un cadeau 

personnalisé au Général(2S) René Peter pour lui 

monter la reconnaissance de l’Amicale. 
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DECISIONS DU CONSEIL D’ADMINISTRATION DE L’AMICALE DU 1ER RTP. 

Extraits PV de CA du 15.11.24 

 

1) Bureau directeur  

Après délibération et à l’unanimité des voix à main levée, le bureau directeur de l’amicale du 1er RTP est le 

suivant.  

Bureau directeur de l’Amicale du 1er RTP 

Président :   Bernard Pascal 

Vice-président :  George Jean François 

Secrétaire Général :  Turco Stefano 

Adjoint Secrétaire :  Dewilde Stéphane 

Trésorier :   Gagne Éric 

Adjoint Trésorier :   Legardinier Jean Luc 

   

2) Définitions des fonctions particulières au sein du bureau 

Afin de faciliter le fonctionnement du bureau quelques fonctions particulières sont nécessaires au sein du 

conseil d’administration. 

Le conseil a voté pour les fonctions suivantes :  

- Présidents d’honneur. René Peter, Robert Travaillot (Cf article 5 du règlement intérieur) 

- Chargé des liaisons avec l’Office National des Anciens Combattants. Pavio Jean Claude. 

- Chargé des liaisons avec les unités régimentaires. Stéphane Dewilde.  

 

3) Rappel et définition des règles de gestion des adhérents. 

 

Information  

A l’unanimité des voix, le conseil a décidé que les avis de décès, concernant un personnel ayant servi dans 

une unité de livraison par air amicalistes ou non, seront diffusés à l’ensemble de l’amicale par messagerie 

électronique. 

Gestion 

Essai d’un logiciel de gestion d’association de type loi de 1901.Un essai de deux mois sera réalisé. Si cette 

solution donne satisfaction un abonnement de 15 € par mois est voté à l’unanimité des voix 

Cette solution serait l’occasion de recourir aux paiements des cotisations1 par voie dématérialisée pour ceux 

qui le désirent.  

Radiation  

Pour mémoire et conformément à l’article 8 des statuts, la qualité de membre se perd par le décès de 

l’intéressé ou la démission présentée par écrit au président. Elle est aussi décidée par le conseil 

d’administration pour non-paiement de la cotisation pendant trois années consécutives. 

Conditions d’admission  

Rappel de l’article 2 de nos statuts. 

Toute personne souhaitant adhérer à l’amicale doit accepter les critères des valeurs prônées par celle-ci. 

Les membres sont tenus d’observer, lors des activités de l’amicale une stricte neutralité en matière politique, 

philosophique et religieuse. Les qualités de membre de droit est accordée selon le critère définis dans le 

règlement intérieur.  

Les ascendants, veufs, veuves ou descendants peuvent être admis en qualité de membres de droit à leur 

demande.  

 

 

 

 
1 Pour mémoire à ce jour nous privilégions les virements automatiques pour les mises à jour de cotisation.  
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DECISIONS DU CONSEIL D’ADMINISTRATION DE L’AMICALE DU 1ER RTP. 

Extraits PV de CA du 17.01.24 

 

Ventilation géographique de nos amicalistes. 

 

 

 

Présente sur 66 départements et plusieurs continents la répartition 

géographique est la suivante au 31 décembre 2024. 472 

amicalistes résident en haute Garonne. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Opportunité du changement de date de prélèvement. 

A l’unanimité des voix, il est décidé que les prélèvements des cotisations prendront effet le 15 janvier à 

partir de 2026. 

 

Périodicité du conseil d’administration. 

A la demande du nouveau bureau il y aura 4 conseils d’administration pour l’année 2025. 

La demande est votée à l’unanimité des voix 

 

Questions diverses 

Afin de donner de la souplesse dans la gestion de l’Amicale et permettre au bureau et au conseil 

d’administration d’être plus réactif, les droits de « tirage » votés à l’unanimité des voix sont désormais les 

suivants. 

- Bureaux 1000 € 

- Conseil d’administration 2000 € 

Le don de 1000 € à l’entraide parachutiste est reconduit à l’unanimité des voix. 

 

Nouveaux membres d’honneur 

A l’unanimité des voix du conseil d’administration. Seront proposés membres d’honneur de l’amicale le 

Colonel Ruffat, l’adjudant-chef Puertas ainsi que le brigadier-chef Tavert. 

Conformément à l’article 5 du règlement intérieur la validation sera mise en délibérée à la prochaine 

assemblée générale. 

 

Une recherche pour une nouvelle cravate et d’ores et déjà en cours. 
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REPAS DE DEBUT D’ANNEE DE NOTRE AMICALE. 

 

C’est à une adresse connue LA MAMMINA (rue la Bouche, la bien nommée) que les Amicalistes s’étaient 

donnés rendez-vous pour une belle soirée conviviale autour d’un cassoulet et des traditionnels buffets 

d’entrées et de desserts. 

Au cours de l’apéritif, notre nouveau Président a présenté ses vœux à l’assemblée et annoncé quelques 

nouvelles de la vie de notre Amicale.  

En qualité de Président d’Honneur, le Général (2S) René 

Peter a remis officiellement l’insigne de Spécialité 

Livraison Par Air (échelon Or) à notre ami Gérard Gaye. 

 

 

En effet, cet insigne assez 

récent n’est pas détenu par 

tous ceux qui ont quitté le 

service actif depuis de 

nombreuses années. 

 

 

 

 

 

 

Le président a quant à lui délivré quelques 

cartes d’amicaliste. 

 

 

 

 

 

 

Après un temps raisonnable à se souhaiter la bonne bnnée tout en conversant un verre à la main avec les uns 

et les autres, le signal de passer à table fût donné par l’organisateur Jean-Luc Legardinnier. 

 

Dans un sympathique brouhaha général provoqué 

par le ton haut de tous et les nombreuses 

discutions enflammées et passionnées de ceux qui 

sont heureux de se retrouver entre amis, la soirée 

est arrivée à son terme. 

En fin de repas, une petite quête au profit des 

jeunes serveurs a permis de récolter un pourboire 

significatif afin de remercier le service qui n’a pas 

manqué de réactivité face aux demandes diverses 

de chaque table. 

 

 

C’était donc une belle entrée en matière pour entamer 2025 et dérouler cette nouvelle année au fil des 

activités que le bureau de l’Amicale vous proposera. 

Nous espérons vous voir toujours plus nombreux et enthousiastes pour que l’amitié Parachutiste et le 

bonheur de se retrouver soient notre fil conducteur. 
Capitaine(er) Jean François George  
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LA VIE DE L’AMICALE 

 

TEMOIGNAGE D’UN ANCIEN DE LA BOMAP 

 

En janvier 1968, j'étais sergent-chef au 9 R.C.P à la caserne Niel à Toulouse. Je 

travaillais avec le lieutenant Dessout qui était le trésorier du régiment. En février je 

vais dans la Nièvre dans mon village natal, Charrin, pour les obsèques de mon 

père. 

A mon retour le lieutenant Dessout me dit que je pars dans 3 jours en Nouvelle 

Calédonie avec le détachement commandé par le commandant Mougin, c’est moi 

qui serai le trésorier en titre pour le détachement. Je lui demande où se trouve la 

Nouvelle Calédonie ?  Il me répond : "à l'autre bout du monde".  La mission du 

détachement est d'assurer le maintien de l’ordre face aux manifestations des 

indépendantiste kanak. Le voyage Toulouse - Nouméa en avion a duré 2 jours. 

Arrivé à Nouméa des camions militaires nous transportent au camp militaire de 

Ploum qui est à 30 kms de Nouméa, ce camp avait l'avantage d'être au bord de 

l’océan pacifique. Tous les bâtiments de ce camp étaient en bois, ils avaient été construits par les américains 

pendant la guerre du pacifique en 39-45. 

Il y avait en bord de mer à proximité de notre camp un vieux monsieur qui vivait seul, son nom de famille 

était Blanc.  Sa voiture était en panne, mon copain Tony qui était mécanicien lui a réparé sa voiture.  Pour le 

remercier M. Blanc lui prêta sa voiture, ce qui nous permis de faire le tour de l'île, de dire bonjour à 

quelques chefs de village et d'aller à Nouméa de temps en temps. 

Notre détachement était composé de deux compagnies, la 1ère était commandée par le capitaine Terral et la 

2e par le capitaine De Roquigny. 

Notre séjour s'est bien déroulé, dans l'ordre et dans la paix. Nous sommes rentrés en France au mois de 

novembre 1968, très content de notre séjour en Nouvelle Calédonie. 
Adjudant-chef(er) Alain Martin 

 

 
CARNET NOIR  

L’Amicale renouvelle ses condoléances aux familles et proches de nos disparus.  

Monsieur Pedemonte Jacky. 

Monsieur Bernez Etienne. 

Monsieur Felkar François. 

Monsieur Stocker Jean Luc. 

Monsieur Stephan Bruno. 

Monsieur Respaud Gilbert. 

Madame Baheu, épouse du BC1 David Baheu. 
 

 

NOUVEAUX ADHERENTS 

Iffrig Olivier - De Lamotte Bertrand – Heckmann Guy – Bellounnes Kader - Deneux-Demoulin  Marc 

Iacono-di-cacito Audrey – Dayon Didier – Bosle Laurent – Bellia Jean – Boisont Sofiane - Iwanejehe 

Samuel – Ferreira Charles – Bacari Ahamadi – Maurel Léo – Rai Mereuru – Donjon Mehdi – Laffont Loic. 

Eckert Yoann –Sconard Béatrice –Chemani Sandro –Bertrand Stéphane – Jean Yvon – Masson William – 

Bourjade Bernard – Andreoli Jean Marc. 
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AVANCEMENT  

Officiers (pour le grade supérieur) 

LCL Combet Xavier (retour PAM 25) - CEN Pellerin Alexandre (retour PAM 25) 

CEN Blanc Pascal (muté PAM 2024) - CEN Ravet Cédric (STAT) - CDT Durdos Thomas 

CNE Perney Pierre-Alexis (mute PAM 2024) 

Pour le grade de major : 

ADC Rauscher Julie. ADC Voulan Christopher ; 

Pour le grade d’adjudant-chef : 

ADJ Der Sarkissian Pierrick - ADJ François Matthieu 

ADJ Laglayse Jean-Luc - affecté PAM 24 (2RPIMA) - ADJ Le Berre Sonia - ADJ Lechat Fabien 

ADJ Nanette William - ADJ Tomkiewicz Sébastien. - ADJ Lahchaychi Fahd - muté PAM 24 (2RPIMA) 

ADJ Dotouvi à la STAT 

Pour le grade d’adjudant (SOC) : 

SCH Brachet Julien - SCH Branchesi Yohan - SCH Chevrier Nadège  

SCH Martin Pierre-Baptiste - affecté PAM 24 (EM BFA) - SCH Delille Philippe - muté PAM 24 (EM 

DEFENSE) - SCH Beruben Jérémie - muté PAM 24 (CFIM 6E BLB-4RIMA) ; 

Pour le grade d’adjudant (SOT) : 

SCH Courtois Florian - SCH Haudrechy Kévin - SCH Loubet Jérémy - SCH Omnes Martin 

SCH Poussereau Philippe - SCH Jankowska Katharine - mutée PAM 24 (STAT) 

Personnel civil : Mr Leuleu, TSEF 

Réserve (pour le grade supérieur) 

CNE Stalmarski Sylvain - SLT Deschamps - MCH Cayol - MCH Brun - MCH Weissberger - MCH Levinta 

MDL Morin 

L’Amicale adresse ses sincères félicitations aux nouveaux promus. 
 

ACTIVITES A VENIR  

 

- 07 mars 2025 :   visite du régiment (CFD et Maquette A 400) 

- 28 mars 2025 :    fête du train au 1er RTP 

- 2,3 avril 2025 :  forum des parachutistes au 14 RISLP et au 1er RTP 

- 04 avril 2025 ;  conseil d’administration   

- 18 avril 2025 :   foire internationale de Toulouse. 

- 12 mai 2025 :   concert au profit des blessés halle aux grains  

- 17,18 mai 2025 :   challenge Mud Race (course d’obstacles) et journées porte ouverte du 1er RTP 

- 23 mai 2025 :  passation de commandement du 1er ELA  

- 12 juin 2025 :  passation de commandement du 3e ELA  

- 30 juin 2025 :    passation de commandement du 1er RTP 

- 1er septembre :   activité pédagogique et repas dans un élevage de bufflonnes à CAUSSENS.  
 

L’organisation de ces activités fera l’objet d’une communication par mail. 

 

LA PLACE DES PARTENAIRES. 

 

La France Mutualiste, mutuelle de retraite, d’épargne et 

d’assurances. 
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LE MOT DU TRESORIER 

Le montant des cotisations est fonction de votre catégorie « personnel d’active 5 € ou retraité de 

l’institution 20 € ». Si vous souhaitez des précisions n’hésitez pas à nous contacter principalement par mail 

1rtpamicale@gmail.com. 

 

Quel que soit la nature du règlement à effectuer vous avez trois possibilités. 

 

1) Le RIB, moyen rapide moderne et sécure, 

Pour un virement utiliser les références suivantes : 

 

 

2) Par prélèvement annuel, 

 Révocable sur simple courriel, veuillez nous adresser votre RIB, ainsi que l’autorisation de 

prélèvement figurant ci-dessous ou sur le bulletin d’adhésion disponible sur le site de l’Amicale. 

 

3) Par chèque, 

libellé à l’ordre de « Amicale du 1 RTP » envoyé  par voie postale à 

Amicale 1 RTP Quartier colonel EDME BP 45017 31032 Toulouse cedex 05  

ou bien déposé à notre permanence tenue au quartier tous les vendredis matin de 9 h à 12 h. 

 

 

mailto:1rtpamicale@gmail.com

